

いなさの風

上野間小学校
学校だより
令和7年8月号

自由研究

校長 黒田 靖浩

「夏休みの自由研究」は昔からある課題の一つで、その歴史を辿ると、昭和22年（1947年）の学習指導要領に盛り込まれたのが最初ようです。当時は国語や算数と同じ「教科」として位置づけられていたようですが、それはたった4年ほどで終わり、いつ頃からか夏休みの宿題として復活し、今に至るようです。

さて、この自由研究は名前の通り、テーマも自由、追究の仕方も自由、そして、まとめ方や表現の仕方も自由。だから難しいとよく言われますが、今、学校教育において、主体的に取り組む力の育成が求められている中、この自由研究は、まさにその絶好の機会です。

例年、教室の前に展示される自由研究を見ていると、そのテーマはさまざまです。

趣味や特技について調べる。

やってみたいことに挑戦する。

興味のあるものを実際に作る。

出かけた先で見たものや感じたことをまとめる。

身の回りの素朴な不思議を調べる。

自由研究はすてきな仕上がりをめざすことが大切なわけではありません。何よりも、自分の興味や関心を見つけ、自分なりに解決したり、挑戦したりするその経験が大切です。そして、その経験の中で「探求する楽しさ」を感得するとともに、「未知なことへの知的好奇心」が高まると言われています。子どもたちには、この自由研究を通して、自分の意思や考えをもって取り組もうとする主体性を身に付けてほしいと思っています。

さて、子どもたちのすてきな輝きをたくさん見ることができた1学期も今日で終わります。明日から夏休みに入り、子どもたちがいつも以上に家庭や地域で多くの時間を過ごします。家族や地域の方との関わりの中で、学校で学んだことや体験したことがいかされるとともに、事故や病気に十分に気を付け、充実した夏休みを過ごしてもらえることを願っています。

8月の予定

10日(日)～16日(土) 学校閉校日

11日(月)  山の日

19日(火) 全校出校日

27日(水)～29日(金) PTAラジオ体操

9月1日(月) 2学期始業式

夏季休業中の祝休日および学校閉校期間中の緊急連絡につきましては、下記連絡先までお願いします。

美浜町役場（学校教育課） 0569-82-1111(代)

いなさ学校



6月28日（土）に、「いなさ学校」が開かれました。授業参観の後に、地域の方々に講師に招いて8講座が行われ、親子で楽しい時間を過ごしました。写真は、楽しく防災「学ぼうさい」と、作ってあそぼう、自然観察の様子です。（開催された講座：楽しく防災「学ぼうさい」、自然観察、日本拳法、ペタンク、いなさ茶会、作ってあそぼう、かんたんおやつを作ってみよう！、親子ゆかた着付）

「いなさ学校」は今年度で最後となりますが、これからもさまざまな形で講師の方々にはお世話になるかと思えます。今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。

学校保健委員会



7月3日（木）に、ひかり接骨院の榎原光星氏をお招きし、「よい姿勢にチャレンジしよう！」と題して学校保健委員会を行いました。話の中で、耳・肩・股関節・ひざ・くるぶしを結んだ線が一直線になるとよい姿勢であることを学びました。子ども達はペアを組んで、実際に「よい姿勢」に挑戦し、タブレットで写真を撮りながら確認しました。

「よい姿勢」が崩れてくると、体のさまざまな部分に負担がかかり、体を痛めてしまいます。ぜひよい姿勢を維持し、健康体で成長してほしいと思います。